

MIS INFORMACIONES

La Reina de España y la Cruz Roja

Un obsequio de la Condesa de Lumbreras.—Las banderas y el ceremonial para su bendición.—El decorado.—La Reina doña Victoria y la Institución.

Encontrábase esta mañana haciendo como que trabajaba, manchoando unas cuartillas, sobre mi mesa en esta Redacción, y cuando apenas había pasado med' hora, llegó un *botones* de un café que era portador de una tarjeta, en cuyo sobre se leía: «Para el Caballero indiscreto».

Cachazudamente rasgué el sobre y lei la tarjeta, que no era de otra persona sino de F. D., que me citaba en su casa para darme noticias interesantes relativas a un palpitante asunto de actualidad, según rezaba en la cartulina.

Salí, anduve y llegué al punto de la cita. Mi amigo me esperaba impaciente, y en sus gestos y en sus maneras de saludarme, vi bien pronto que estaba bajo la impresión de algo agradable.

—Te he llamado—me dijo—para darte importantes noticias del festival que prepara la Cruz Roja...

—Perdona—me apresuré a replicarle—, pero he hecho propósito de no hablar más de este asunto, al que he prestado gran atención no hace siquiera dos semanas, y además a los lectores les gusta que varíemos con frecuencia de temas; ¿crees tú que no les interesaría que les hablase del juego, de los abusos que se cometen en todos los órdenes en Salamanca, y de otras tonterías por el estilo?

—Estoy conforme, mi querido amigo; pero todo cuanto me dices no argue en contra del interés que tienen las noticias que te tengo que dar. Escúchame, y si después de oírme sigues creyendo que sí lo que te diga no ha de interesar a tus lectores, te marcharás, no escriberás, y al menos tendrás que agradecerme unas horas de holganza.

Lo de la holganza me convenció en seguida, y resignado en apariencia pero muy satisfecho interiormente, me apoltroné en una butaca, encendí un pitillo, que sin duda para desaguararme me dió mi amigo, y me puse a escuchar atentamente, aunque, para darle importancia, adopté una posición indiferente y *chic*.

—Antes de nada; comenzó diciendo mi amigo F., te diré que la excelentísima señora Condesa de Lumbreras, dama linajuda portuguesa, ha ofrecido obsequiar, particularmente, a las señoritas salmantinas con flores preciosas, y que no tendrá nada de particular que la aristocrática dama venga ella misma, en unión de otras distinguidas señoras de la vecina nación, a ofrecer a nuestras muchachas su delicado obsequio. ¿Te interesa esto?

—Continúa, continúa, me limité a contestarle.

—También el señor Botello ha encargado ya las flores que las señoritas le pidieron en el mensaje que él acompañó con galantería. Le mandarán, para el día de la fiesta, docientas camelias rojas, otras tantas blancas, el mismo número de botones para caballeros, docientos *bouquets* y 25 grandes ramos para las chicas que toman parte activa en la gran fiesta que ha de celebrarse dentro de pocos días.

—Todo me parece archisuperior y enviado al señor Botello. ¡Habrá que var las sonrisas de agradecimiento que recogerá por esas calles! Y ciertamente, no se merece menos por su cortesía y finura. Pero bueno, y de esas banderas que se han encargado a Madrid ¿qué me dices?

—Pues que ya están en Salamanca y que probablemente pasado mañana serán expuestas en los escaparates del comercio de Tomás Alonso que se engalanarán con arte y gusto. Ya verás a chicos y grandes quedarse extasiados antes los escaparates contemplando la preciosidad que nos ha enviado la casa Navas.

Y aproposito de esto estaba leyendo ahora, cuando tú llegaste, lo que dice el reglamento de la institución en lo referente al ceremonial para la bendición de la bandera procesional. ¿Quieres leerlo?

—No, quiero copiarlo, pues así me evito de decirlo más tarde. Dame el reglamento, papel y lápiz y medita lo que me has de decir más tarde mientras yo hago mis notas.

—He aquí lo que dice el reglamento: «Como la bandera de la Cruz Roja nunca es emblema de guerra, sino de paz y caridad, la bendición que le corresponde es la *procesional*.

Disposición del templo: En el presbiterio del Altar Mayor, se colocarán tres sillones al lado del Evangelio y otros tres al lado de la Epístola, dando respaldo a sus respectivas paredes laterales.

Delante del central de los de la Epístola se colocará un facistol cubierto con banda sosteniendo el ritual registrado en *Benedictio Vexilli procesionalis*.

A todo lo largo del pavimento central de la iglesia, se formará el *Estrado*, compuesto de dos filas de asientos

EL 2 DE MAYO

No se borra de la memoria de los españoles esta fecha gloriosa de la independencia patriá, amenazada por la ambición desmedida de un hombre que en la hipocresía, en el engaño y en la deslealtad, encontró sus mejores auxiliares.

Conserva España el recuerdo del 2 de Mayo de 1808, porque es una de las más brillantes páginas de su historia épica y porque sepan las generaciones de todos los tiempos y de todos los pueblos que esta Nación española tiene en cada uno de sus hijos un valeroso soldado, dispuesto a defender su vida y en cada una de sus mujeres una Agustina de Aragón o una joven Malasaña, capaces de repetir los heroísmos que éstas realizaron contra el invasor.

Si las debilidades de un Rey y las inexperticias de su heredero pudieran favorecer los incalificables proyectos que la mentira y la deslealtad habían formado en Bayona; si hubo españoles traidores que simpatizaron con el invasor a cambio de mercedes y ganancias que indignamente lucraron; si se dejaron otros arrastrar en contra de los intereses de la patria por alhajados promesas o tal vez por idealismos de grandezas nacionales que encubrían verdaderas y denigrante servidumbre, es instinto del pueblo, que nunca se equivoca cuando se inspira en el amor a la patria, supo acertadamente reunir todos los recursos y todas las energías que le dieron la victoria sobre el extranjero y el triunfo sobre los traidores.

Del otro lado del Pirineo llegan ahora hasta nosotros amistosos requerimientos y manifestaciones de afecto a los que no estamos acostumbrados. Solían venir de allá o los insultos groseros que nos asignaban el puesto reservado a las Kabilas del Rif o los más moderados que concretaban toda nuestra civilización en los toros y en la pandereta. A las voces que vergonzosamente callaron cuando fuimos despojados de los restos de nuestro imperio colonial, se suceden en estos días las insinuantes de futuras grandezas que podemos conquistar luchando en defensa de los que nos abandonaron entonces, porque en defenderlos a ellos está la causa del Derecho y de la independencia de los pueblos débiles.

No hablar de independencia de las naciones los sucesores de aquéllos que atentaron contra la de España hace poco más de un siglo!

Acaso sea sincero el afecto que hoy nos muestran, porque en la desgracia se anhelan amistades que con nosotros la compartan o nos traigan cuando menos el consuelo apetecido, pero también ahora como en 1808, el instinto del pueblo ha tomado la única dirección que el bienestar de la patria aconseja, y, aleccionado por la historia, se ha prevenido contra los que simpatizan con una desastrosa intervención de España en la gran guerra y ha sabido derrocar a tiempo a ineptos o temporizadores gobernantes que parecían inclinados a empujarnos inconscientemente e imprudentemente a la hoguera.

El pueblo de las corridas de toros y de la pandereta, esta primera e indomable tribu del África que comienza en los Pirineos, según los geógrafos dedicados a lanzarnos insultos, sabe bien en lo que consiste su grandeza y donde se halla su ansiedada reconstitución nacional.

Por eso contesta con un cortés agradecimiento a la invitación que se le hace para que ocupe el puesto de honor que los cipayos han dejado vacante.

Victoriano.

La fiesta de la agricultura

La Fiesta de la Agricultura, instituida en muchas naciones desde tiempo inmemorial, va a tomar carta de naturaleza en España, por iniciativa de las principales entidades agrarias, que han recomendado su celebración, en el día 15 del mes corriente, fecha la más indicada, por ser el dedicado al patrono de los agricultores, a San Isidro Labrador.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, la Asociación general de Ganaderos del Reino, la Asociación de Agricultores de España y el Secretariado nacional católico-agrario, en circular dirigida recientemente a las entidades agrícolas y a todos los agricultores en general, recomiendan que, en mencionado día, se celebren asambleas o reuniones en que se manifiesten y recojan, el pensar y el sentir de la clase, formulando las oportunas conclusiones que, una vez en poder de la Comisión organizadora de la «Fiesta de la Agricultura» servirán de fundamento y base a una exposición que se enviará a S. M. el Rey a fin de darle a conocer las necesidades y aspiraciones del país agricultor...

Recomienda además la Comisión organizadora, que al mismo tiempo que se celebran las reuniones o asambleas de agricultores o entidades agrarias, se procure organizar alguna conferencia, concurso de experimentación, jiras o visitas a explotaciones, o establecimientos de enseñanzas agrícolas, así como almuerzos o comidas de carácter íntimo que sirvan para crear y estrechar lazos de amistad y compañerismo entre las clases agrícolas que hasta ahora, desgraciadamente, se han distinguido más que ninguna otra, por su aislamiento y su desunión profesional.

Tan acertada nos parece la idea de la instauración de la fiesta anual de los agricultores, que no dudamos de que será acogida por todos con entusiasmo hasta el punto de que este año, se guardará ya en casi todos los pueblos, sobre todo en los que existe alguna asociación de carácter agrícola, que ha de estar directamente interesada en que se establezcan entre todos los agricultores, relaciones de afecto y solidaridad.

Por de pronto, y por lo que hace a nuestra provincia, sabemos que la Liga de agricultores y ganaderos, que es la asociación más importante por el número de adheridos y por la extensión en que ejerce sus funciones, se prepara a celebrar solemnemente la fiesta de la agricultura en esta ciudad, que es donde tiene su domicilio social; y aunque hoy no está ultimado el programa de las fiestas, es casi seguro que entre ellas figure la celebración de una asamblea en que se estudien y concreten las necesidades y anhelos de los agricultores salmantinos, y que después de ésta se celebre un mitin en que harán uso de la palabra algunos miembros de la Liga y otras distinguidas personas invitadas al efecto por el Consejo de administración.

También es fácil que se organice una comida, a la que asistirán cuantos socios lo deseen y que se recomende a los que no puedan venir a Salamanca, que se reúnan en sus pueblos para celebrar actos análogos conforme lo desea la comisión organizadora, de la fiesta de la agricultura en nuestra nación.

Realización de obras que ocupen a todos los trabajadores parados.

Medidas eficaces para obtener el abaratamiento de las subsistencias.

Terminación de la guerra de Marruecos, y en tanto esta dure, que vayan a ella los hijos de los ricos como van los hijos de los pobres.

Unidad de fueros; supremacía de la jurisdicción civil; inmediata abolición de la ley llamada de Jurisdicciones.

Aprobación del proyecto de extensión de la ley de Accidente del trabajo a los obreros del campo.

Reducción de la jornada de trabajo a los obreros de la dependencia mercantil.

Abolición del mercado en domingo.

Fiel cumplimiento de la ley del descanso dominical.

Supresión del trabajo nocturno en el ramo de panadería.

Fijación de la jornada de trabajo de los obreros de la industria textil con arreglo al Real decreto de 24 de Agosto de 1913.

Aprobación del Código minero, solicitado insistentemente por los obreros de dicha industria.

Reglamentación del trabajo de los obreros del mar.

Responsabilidad de los jefes, oficiales y clases de la guardia civil, por las medidas de represión realizadas por las fuerzas a sus órdenes en los conflictos suscitados entre patronos y obreros, exigible ante los tribunales ordinarios y en virtud de querrela de los ofendidos o de sus herederos o representantes legales; y

Ampliación de la amnistía concedida por el Gobierno a todos los condenados y procesados por delitos políticos y sociales, de modo que comprenda a los sublevados de la fragata *Numanía* y a los procesados de Benagalbón, Cullera, Penagos, Alburquerque, Manzanares, etc.

La fiesta de los obreros

Las veladas en el Liceo.

A las siete y media y a las diez de la noche del lunes, se celebraron dos veladas teatrales en el Liceo, a las que asistieron numerosísimas personas que daban a la sala del teatro un aspecto brillantísimo.

Los palcos estaban engalanados con las banderas de las diferentes sociedades obreras.

Después de ejecutada una sinfonia por el sexteto, se representó la tragedia de Federico Olver, titulada «Los semidioses».

La obra fue hecha con gusto y gran acierto por parte de todos los intérpretes.

La señorita Herrero, poniendo de relieve sus grandes facultades artísticas, hizo maravillosamente el papel de Esperanza, premiando la concurrencia su labor con grandes y cariñosas ovaciones.

También la señorita Mesonero, estuvo acertadísima en su papel de Mamá Dolores, y escuchó nutridos aplausos con los que los espectadores la testimoniaron su aprobación y cortesía.

Del sexo fuerte, hemos de citar en lugar primero, al simpático Germán Herrero, a ese gran aficionado que anteaer nos demostró haber hecho un estudio minucioso del papel de Juan, en el que Olver hizo encarnar el espíritu de la España sería y consciente. El señor Herrero hizo los tres actos sin demostrar fatiga, y en todos ellos oyó grandes y entusiastas ovaciones.

Nuestro querido amigo Rafael, estuvo a la altura de su compañero, volviendo a oír los aplausos que repetidamente ha escuchado en cuantas veladas ha intervenido y muy especialmente en las organizadas por el *Círculo Tradicionalista*.

Los señores Domínguez, Rebollo y Funcia, no desmerecieron en nada del gran conjunto, realizando un brillante trabajo en los distintos tipos que representaban y que encarnaban de un modo admirable en sus personas.

Estuvieron muy afortunados y escucharon aplausos merecidos los señores Polo, Aguirre, Velasco, Prieto, Rodríguez, Cárdenas, González y Cerdán.

A continuación, se estrenó el entremés de actualidad de don Germán Herrero, titulado «A la puerta del taller», en el cual, el joven y novel autor, se limita a hacer una llamada a las modistas no asociadas para que ingresen en la sociedad, con lo que pueden alcanzar grandes beneficios.

Todos y todos los intérpretes fueron muy aplaudidos, aplausos que compartieron con el autor.

Y por último, se estrenó también el sainete original de autor anónimo, «Valiente chascón», en el que se aprecian situaciones altamente cómicas que hicieron pasar un rato agradableísimo a todos los concurrentes.

En la interpretación del estreno se distinguieron las señoritas González y Mesonero, y los señores Domínguez, Funcia, Sánchez y Herrero. Este último, especialmente, hizo las delicias del público, imitando con extraordinaria fortuna, los trucos cómicos de Rodolfo Blanco.

En resumen, las veladas resultaron entretenidas y agradables, por lo que felicitamos al cuadro artístico dándole desde estas columnas un estrepitoso aplauso.

El mitin.

En el local de la Federación Obrera se reunieron ayer nutridas representaciones de los Gremios obreros salmantinos para conmemorar el 1.º de Mayo, el día de la fiesta del trabajo.

Como preparación a la pacífica y ordenada manifestación en que con las banderas desplegadas recorrieron las principales calles de la ciudad, dirigió la palabra a la inmensa concurrencia que ocupaba el amplio salón, varios obreros.

El joven Ángel García, licenciado del Ejército leyó unas bien escritas cuartillas.

La guerra actual, decía, ha destruido muchos de los principios en que descansaba la sociedad, pero eso no le debe preocupar al obrero; lo interesante

para él es lo que vendrá después de la guerra, que será el fundamento del nuevo Código que regirá las naciones. Más igualdad y menos militarismo; la emancipación digna de los honrados trabajadores.

En representación de los Dependientes de Comercio habió Agapito Argüeso, recordando la obligación de la clase, de luchar contra la explotación del capital.

Pero además, dijo, tenemos que luchar contra aquellos compañeros nuestros que anteponiendo su bienestar individual no se preocupan de las mejoras de los correligionarios.

El obrero ebanista, Mauricio Hernández, estudió la huelga del oficio a que pertenece, la cual, en su opinión, ha sido perdida por la traición de unos cuantos compañeros.

Para atender a los que se han mantenido fieles, ha sido fundado un taller de ebanistería para cuyo sostenimiento pide la cooperación de todos.

A continuación, Lorenzo Lozano, expone el origen y la finalidad de la fiesta del 1.º de Mayo, que es, según dice, celebrar el aniversario de los primeros mártires del trabajo fusilados en Chicago.

Combate las tendencias intervencionistas de Melquiades Alvarez y Romanones y excita al pueblo a un cambio de régimen para que él pueda elegir sus verdaderos representantes para que le gobiernen.

Manuel Millán, (hijo), lamentó la desunión de los obreros los que no vencerán en sus justas aspiraciones hasta que todos estén firmemente unidos.

Habló en representación de la Asociación ferroviaria, Jiménez, haciendo resaltar la nota de grandeza y valentía que han dado este año las asociaciones femeninas.

La fiesta de hoy—dijo—es una fiesta instituida por todos los obreros del mundo, por esa inmensa multitud de pobres que constituye el pueblo, ese pueblo soberano a quien hoy los Gobiernos escuchan y temen.

Anatematizó con sentidos párrafos la guerra, que es sostenida por los neutrales constituidos en abastecedores de los que pelean.

Al levantarse a hablar el señor Santa Cecilia fué recibido por una salva de aplausos.

Nuevamente, dijo, celebramos el 1.º de Mayo en plena convulsión guerrera.

Se hacen hoy mismo municiones para matar hermanos nuestros.

Honor a los que sucumben en los campos de batalla.

Su sangre será cual riego fecundo que hará florecer con inmarcesible lozanía las ideas que el socialismo defiende y proclama.

En esta guerra será definitivamente vencido el militarismo que es el sostén de nuestros opresores.

Expone la necesidad de acudir a la redención de la mujer, que es la que más sufre las consecuencias de la explotación burguesa; y de los labradores, que anhelan por momentos ser incorporados a las clases que luchan contra el capital.

El señor Unamuno, que preside el acto, hace uso de la palabra para declararse intervencionista contra Alemania.

Es lamentable que este señor escogie el acto de ayer para hacer propagandas guerreras, que después del discurso de Maura, han quedado des- acreditadas.

España, el pueblo español, debe y quiere ser neutral, y si es soberano, respétese su voluntad.

Todos los oradores dedicaron entusiastas y cariñosas frases a la Asociación de Modistas, que ayer lucieron por vez primera su artística bandera, y todos, al terminar sus discursos, fueron calorosamente aplaudidos.

Las peticiones.

Al terminar el mitin, quedaron aprobadas las siguientes peticiones: a los Poderes públicos.

«Jornada de ocho horas, como punto principal de la legislación protectora del trabajo.

Realización de obras que ocupen a todos los trabajadores parados.

Medidas eficaces para obtener el abaratamiento de las subsistencias.

Terminación de la guerra de Marruecos, y en tanto esta dure, que vayan a ella los hijos de los ricos como van los hijos de los pobres.

Unidad de fueros; supremacía de la jurisdicción civil; inmediata abolición de la ley llamada de Jurisdicciones.

Aprobación del proyecto de extensión de la ley de Accidente del trabajo a los obreros del campo.

Reducción de la jornada de trabajo a los obreros de la dependencia mercantil.

Abolición del mercado en domingo.

Fiel cumplimiento de la ley del descanso dominical.

Supresión del trabajo nocturno en el ramo de panadería.

Fijación de la jornada de trabajo de los obreros de la industria textil con arreglo al Real decreto de 24 de Agosto de 1913.

Aprobación del Código minero, solicitado insistentemente por los obreros de dicha industria.

Reglamentación del trabajo de los obreros del mar.

Responsabilidad de los jefes, oficiales y clases de la guardia civil, por las medidas de represión realizadas por las fuerzas a sus órdenes en los conflictos suscitados entre patronos y obreros, exigible ante los tribunales ordinarios y en virtud de querrela de los ofendidos o de sus herederos o representantes legales; y

Ampliación de la amnistía concedida por el Gobierno a todos los condenados y procesados por delitos políticos y sociales, de modo que comprenda a los sublevados de la fragata *Numanía* y a los procesados de Benagalbón, Cullera, Penagos, Alburquerque, Manzanares, etc.

Diputación provincial.

Ayer a las diez, y bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia, se celebró la sesión inaugural del primer periodo semestral de la Diputación.

El señor Ruiz Díaz, con frases sencillas y elocuentes, dirigió un afectuoso saludo a todos los señores diputados, y en especial a aquellos a quienes por primera vez ocupar los escaños del salón de sesiones.

El diputado don Leopoldo Alonso, presidente de edad, contestó al discurso del señor Gobernador con otro lleno de sinceridad, que mereció el aplauso de todos.

Acto seguido se procedió al nombramiento de las Comisiones que han de examinar y dictaminar en las actas de los nuevos diputados, resultando elegidos para constituir la comisión auxiliar, don Francisco Gómez de Liaño, don Bernardo Olivera y don Florencio Marcos Martín; y para formar la comisión permanente, don Juan Estella, don Nicolás del Teso, don Rafael González Cobos, don Nicanor Gallo y Gallo y don Manuel Sánchez García.

La comisión auxiliar se retiró a deliberar y, al poco rato, se dió lectura en sesión pública, al dictamen emitido por la misma, respecto a las actas de los señores Del Teso, González Cobos y Sánchez García, nombrados para formar la permanente.

Se acordó que referido dictamen quedará veinticuatro horas sobre la mesa, y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión, acordándose que la próxima se celebre mañana, día 3, a las doce.

«El Salmantino»

celebra diariamente tres conferencias telefónicas con Madrid proporcionando de este modo a sus lectores una información inmejorable.

CONFERENCIAS TELEFONICAS

De nuestro Corresponsal señor Delgado Barreto

La prensa y la apertura de las Cortes

El empréstito yanqui de la "Libertad". La guerra submarina y la opinión inglesa.

Recibida a las once de la mañana.

Madrid

La prensa y la apertura de las Cortes.—Comentarios ingleses al discurso de Maura.— Riña entre mujeres.

La prensa de Madrid se ocupa de la anunciada apertura de Cortes, siendo discutido el tema con verdadero apasionamiento por los periódicos liberales.

Haciendo caso omiso de la gravedad de las circunstancias y del ansia que agita al pueblo español que teme por momentos que en el silencio y a espaldas del Parlamento, se comprometa su neutralidad; los dichos periódicos dan gran importancia a los debates que se hayan de plantear para la nueva jefatura liberal.

En fin, lo de siempre, que las únicas cuestiones importantes, son las del partido y de sus afiliados.

El A.B.C. se pronuncia expresamente contra la apertura de Cortes, pues en ellas dice, que se despertarán los apasionamientos intervencionistas, que son muy peligrosos.

Además añade, que el Gobierno tratará de imponer su autoridad como única y esto dará margen a que se exterioricen las discordias intestinas que arruinan la unión del partido liberal.

El Debate añade, que no tardará en entablarse un duelo por la jefatura entre Alba y Romanos.

Es de creer que intervenga Villanueva, pero en contra del Conde.

Se da por un hecho que Romanos por sus intrigas, e imposiciones personales ha perdido la dirección que le confiará la fracción del partido liberal que acudidaba.

Termina diciendo el citado diario, que se espera con interés la apertura de Cortes, pues en ellas se desarrollarán violentísimas sesiones.

—El corresponsal de El Liberal en Londres y redactor del Daily Mail, escribe a propósito del discurso último de Maura que debe recibir en el sentido intervencionista.

Las palabras de Maura, son demasiado graves y en ellas se censuras contra el pueblo inglés, que necesitan pensativa aclaración.

Debe saber Inglaterra, si España está decidida a respetar sus tratados, para en caso contrario decidirse.

Creo el publicista inglés que la única digna actitud de España, es la de intervenir al lado de Inglaterra y Francia.

—Esta mañana en la calle del Divino Pastor, por antiguos resentimientos se suscitó una riña entre las mujeres Genara Castro y Teresa Encobo.

En el transcurso de la pelea, Teresa desenvainó un enorme cuchillo, asestando a Genara una terrible puñalada en el pescuezo, causándole una muerte instantánea.

La agresora fué detenida por la policía.

Melquiades Alvarez critica el discurso de Maura.

El Liberal, publica hoy el inicio que mereció a Melquiades Alvarez, el último discurso de Maura.

Dice el jefe del reformismo, que Maura se contradice.

En 1909 por unos tiros disparados con motivo de la acción española en Marruecos, se mostró belicoso y hasta imperialista, y hoy predica una neutralidad vergonzosa.

En su discurso desconoce el nuevo derecho internacional, que tiene a la internacionalización de los estrechos.

Inglaterra nunca nos cederá el estrecho; abdicaría de su grandeza y poderío naval.

Maura habló para buscar el aplauso de las galerías.

Opina Melquiades, que España debe romper con Inglaterra, aunque no vaya a la guerra; el irá al mitin para defender sus ideas intervencionistas y contrarrestar la campaña germanófila.

Londres.

La guerra submarina ha conmovido a Inglaterra.— Próxima apertura de la Conferencia socialista de la paz.

Noticias de Londres, dicen que en la Cámara de Comunes el diputado Mr. William, interpelló al Gobierno para que éste declarara si era cierto que el Canal de la Mancha estaba invadido por submarinos alemanes que hacían imposible la navegación y el abastecimiento y envío de refuerzos a Francia.

Le contestó Mr. Carson, primer Lord del Almirantazgo inglés, asegurando que si bien la navegación se hacía con alguna dificultad y que el peligro había aumentado desde la declaración del último bloqueo, las atenciones de los ejércitos combatientes se cubrirán con regularidad.

Alemania, agregó, ha aumentado considerablemente sus flotas submarinas, pero, sin embargo, nuestras pérdidas de barcos han sido en este mes menos numerosas que el año pasado en igual fecha, merced a las medidas de actividad y previsión adoptadas por nosotros.

Hoy la labor de nuestros submarinos es más intensa que nunca; pues han tenido que ampliar su radio de acción para contrarrestar el mayor número y eficacia de los submarinos enemigos.

El diputado Mr. Lambar, requirió al Gobierno, para que se continuara publicando por el Lloyd la lista de los barcos hundidos por los submarinos; pues ese silencio, dijo, produce inquietudes y alarmas en el pueblo, superiores tal vez al conocimiento exacto de nuestras pérdidas.

Le contestó Mr. Carson, apelando a su patriotismo y reclamando la confianza de todos para los actos del Gobierno.

—Según telegramas recibidos de Copenhague, el secretario oficial del Partido Socialista ha declarado que el día 15 del actual mes se abrirán en dicha capital las sesiones de la Conferencia de la Paz.

Berlin.

Vapores hundidos.

Un telegrama oficial alemán dice que en el día de ayer fueron hundidos en los mares Atlántico, del Norte y Mediterráneo siete vapores, algunos de los cuales eran de gran tonelaje.

Buenos Aires.

Exportación a España autorizada

Telegrafían de la capital de la República Argentina, que el ministro de Agricultura ha firmado una orden autorizando la exportación a nuestra península de 35.000 toneladas de harina y 15.000 toneladas de trigo.

Recibida a las tres de la tarde.

Madrid.

Las maniobras militares.— El Rey a Sevilla.

García Prieto recibió esta tarde a los periodistas manifestándoles que si el tiempo lo permitía, se celebrarían las maniobras militares el día

anunciado y sino se aplazarían para el viernes.

—El jueves, a las diez y media de la mañana, se celebrará Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del Monarca.

—El viernes, dijo el presidente, el Rey, acompañado del ministro de Instrucción señor Francos Rodríguez, iría a Sevilla para presidir el Congreso de Ciencias.

Santander

Llegada de naufragos portugueses.

Nos comunican de la capital montañesa que ayer llegaron, procedentes de Suances, 17 naufragos portugueses del vapor «Malqueiro», torpedeado en el mar Cantábrico por un submarino alemán.

Dicho barco conducía un cargamento de vino y cacao para un puerto francés, procedente de Lisboa.

El torpedeamiento aconteció a la una y media de la tarde.

En el momento del salvamento, cayó al agua el cocinero Ignacio Martín, pereciendo ahogado.

La documentación fué llevada por el capitán del barco en un bote al costado del submarino y entregada al comandante del mismo.

Relatan los marinos portugueses, que mientras se realizaban los trabajos de salvamento de la tripulación, el submarino se alejó para detener a otro barco portugués que pasaba a corta distancia.

Ese barco era el ex-yate alemán «Lubeck», internado en un puerto portugués desde principio de la guerra.

El submarino disparó contra el varios cañonazos hasta que logró detenerlo y una vez que la tripulación ocupó los botes salvavidas y se realizó al submarino el trasbordo de víveres, lo torpedeó hundiéndolo.

Los tripulantes del «Malqueiro» ocuparon tres lanchas, ignorando la suerte que habrán corrido los naufragos del «Lubeck».

Uno de los marinos ingresó en el hospital de Suances, para curarse de heridas graves que se causó durante la travesía hacia la costa.

Londres

La nueva movilización inglesa.

Telegramas ingleses de origen oficial, aseguran que en breve se leerá en las Cámaras un decreto firmado ya por el Rey, sobre la nueva movilización inglesa.

Reina gran actividad en las altas esferas militares y se ultiman los preparativos para que Sir Douglas Haig, pueda continuar la gran ofensiva iniciada, poniendo a su alcance todos los recursos necesarios en hombres y municiones para que sea llevada aquella a feliz término.

Berlin

Salida del Brasil de los cónsules alemanes.—Visita de un Visir turco a Alemania.

Comunican desde la capital del Imperio, que en vista de la actitud de hostilidad en que se ha declarado el Brasil para con Alemania, se han visto los cónsules alemanes en la necesidad de salir de aquella república dirigiéndose al Uruguay y confiando la custodia de los intereses alemanes a los representantes de Holanda.

Ayer, fué recibido por el Rey de Baviera, el Gran Visir turco Talsac, que le impuso la Gran Cruz de Humberto.

El citado dignatario turco viene a visitar al Emperador Guillermo y conferenciar con él acerca de la si-

tuación creada en la Mesopotamia por las últimas ofensivas inglesas.

Londres.

El ejército yanqui.—El empréstito de la libertad.

Telegrafían de Washington, que será presentado a las Cámaras un proyecto de ley, pidiendo la formación inmediata de un Ejército de 887.000 hombres, que será transportado en breve a Europa; y la movilización de 2.000.000 de soldados, dentro de un plazo no superior a dos años.

—Asimismo se pedirá a las Cámaras autorización para emitir un empréstito de 7.000.000.000 de dólares para gastos de guerra, que se denominará «Empréstito de la Libertad».

Recibida a las cinco de la tarde.

Madrid.

Commemoración del 2 de Mayo.— Comisión Hispano-Marroquí visita a Alvarado.—El nuevo director de contribuciones.

Hoy se ha celebrado en Madrid, con la tradicional solemnidad, la conmemoración del día 2 de Mayo. Dieron escolta a la manifestación los milicianos nacionales.

Presidían el acto las autoridades civiles y militares de la Corte.

El Ayuntamiento, con sus maceos, acudió al acto.

En representación del Rey presidió el acto el general Carranza.

Se celebró la misa de campaña. El Obispo de Madrid presenció el desfile de las tropas y de la numerosa concurrencia, en el Paseo del Prado.

El acto resultó grandioso, siendo incalculable el número de gente que acudió ante el monumento de nuestra independencia, para testimoniar que viven y vivirán eternamente en la memoria del pueblo aquellos héroes, que nos legaron una Patria libre, derramando su sangre para arrojar de ella a los invasores.

—El ministro de Estado recibió esta tarde una comisión Hispano-Marroquí de Melilla que le entregó un album con fotografías de los productos que figuraron en la última exposición celebrada en aquella plaza.

Hicieron varias peticiones al ministro relacionadas con el progreso de aquella región, el cual prometió interesarse vivamente porque fuesen lo antes posible despachadas favorablemente.

—Esta mañana, tomó posesión de su cargo de director general de Contribuciones el señor don Félix Benitez de Lugo, emparentado con distinguida familia de la ciudad de Salamanca.

Fuó efusivamente felicitado por todo el personal, que tiene plena confianza en la acertada gestión de su cargo, por las cualidades de alta inteligencia y firmeza de carácter que le adornan.

Una disposición de Alba.—Aguilera no modificará el asunto de las reservas.

El ministro de Hacienda ha manifestado a los periodistas que en breve será firmada por el Monarca una Real orden acerca de débitos y créditos al Estado por Ayuntamientos y diputaciones provinciales.

—El ministro de la Guerra, general Aguilera, ha desmentido los propósitos que le han atribuido de presentar un proyecto de ley por la cual se concedería a los coroneles que se hallasen en determinadas condiciones el pase a la reserva.

Dijo, que otros asuntos de más trascendencia para la anhelada reorganización del ejército, constituían en la actualidad el objeto su preferente estudio.

Quiero colocar al Ejército español en el plano de dignidad y decoro que le corresponde y al que tiene legítimo derecho.

Zurich

El Gobierno francés ha ordena-

do la prisión del Rey Constantino.

Se reciben noticias de la ciudad citada, asegurando que el general Sarrail tiene órdenes terminantes del Gobierno francés para hacer prisionero y conducir a Francia al Soberano griego Constantino, si efectúa actos hostiles a los ejércitos de la Entente.

Esta orden que ha sido conocida en Atenas, ha producido una inmensa efervescencia entre los patriotas griegos y se teme fundadamente ocasionen un levantamiento popular contra las tropas aliadas que operan en Salónica.

Barcelona.

Mitin suspendido.—Bronca fenomenal.

Nos comunican desde la ciudad condal, que ayer en el teatro de la Casa del Pueblo, se reunieron los socios de la juventud radical para celebrar su anunciado mitin intervencionista.

En vista de la escasa concurrencia, la Junta directiva tuvo que suspender el acto.

Entonces se produjo entre los concurrentes un fenomenal alboroto, gritando unos viva y otros muera la guerra.

Se cruzaron insultos y amenazas entre ambos bandos, llegando a las manos y repartiéndose mutuamente sendos bastonazos y silletazos.

En medio de la refriega se empezó a notar un hedor intolerable que hacía irrespirable por su pestilencia el ambiente de la Sala.

Intervino, por fin, la policía, logrando restablecer el orden y prender a los promotores del escándalo. Se registró el suelo y fueron hallados varios tubitos de cristal rotos, que eran los que contenían las sales pestilentes.

Washington

Wilson y el abastecimiento de los neutrales.

Telegramas llegados de Washington, refieren la entrevista celebrada entre el presidente de la República y el ministro de Suiza, que éste expuso al primero la difícil situación que ha creado a su país la orden prohibitiva de exportar víveres a los países neutrales.

Mister Wilson le contestó que Norte-América tendrá una especial consideración para con su país, y no se opondrá a que sean enviados alimentos a Suiza, siempre que se le garantice al Gobierno norteamericano que serán únicamente para el consumo de aquel pueblo.

Roma.

Aeroplanos austriacos bombardean ciudades italianas.

El parte oficial italiano refiere que ayer, escuadrillas de aviones enemigos dejaron caer varias bombas de alto poder explosivo sobre las ciudades italianas villa Vincenti y Valona, causando escasos daños materiales y matando a varias personas del elemento civil.

En represalia, una escuadrilla de hidroplanos italianos bombardeó

los cobertizos de la ciudad de Trieste, con positivo resultado y regresando indemnes a su base.

DELGADO BARRETO.

Cámara de Comercio

La sesión del lunes.

Bajo la presidencia del señor Téllez y con asistencia de los señores Zurdo, Rodríguez, García (V.), García González y Estefanía, celebró sesión la Cámara de Comercio.

Leída el acta de la anterior, fué aprobada.

Por el secretario se dió cuenta:

De telegramas de los ministros de Gobernación, Fomento e Instrucción Pública, dando las gracias a la Cámara por su felicitación.

De un besalamano del señor Semprún, remitiendo carta del ministro de Gobernación acerca de la red telefónica provincial; de otra del señor Oliva, adjuntando una del señor Sánchez Toca referente a la instalación en esta Cámara de un laboratorio comercial de fajas; de un B. L. M. del señor Maldonado, relativo a la subvención solicitada por la Corporación y de una carta de la Cámara de Coruña dando las gracias por los folletos que le fueron enviados.

La presidencia dió cuenta del traslado de las oficinas, que fué aprobado por la Corporación, dando por ello un voto de gracias al señor presidente.

El señor Capdevila, manifiesta que tiene noticias de que se va a proceder a la incautación del trigo, y a impedir la salida de harinas de la provincia. Estimamos que este último es improcedente, ya que una de las fábricas existentes en ésta, sería suficiente para subvenir a sus necesidades.

Se acuerda dar al presidente una amplia autorización para que gestione la no prohibición de la salida de harinas.

Se acuerda nombrar una Comisión formada por los señores Pérez Cardenal e Ibáñez, para que haga gestiones amistosas cerca del ocupante de la Casa de la Tierra, a fin de que la desaloje, y se da autorización al presidente para que en caso de que aquellas no den resultado, proceda al desahucio.

El señor Capdevila, da cuenta de unas circulares del Instituto de radiactividad, manifestando que a 30 kilómetros de la frontera española, en la región de Guardia, hay minas que contienen radio, suponiendo que se extiendan a esta provincia.

Se acuerda repartir estas circulares entre los comerciantes e industriales, y que se haga constar en el Boletín.

Y no habiendo otros asuntos, se levantó la sesión.

Un banquete

El lunes, a las nueve de la noche, los alumnos de sexto grupo de medicina, en unión de sus catedráticos, a los que invitaron, se reunieron en banquete íntimo en el restaurant de Fornos, con objeto de despedirse de la vida escolar ya que en el presente curso se han de hacer médicos.

Al terminar hablaron breve y elocuentemente los señores don Agustín Canizo, don Andrés García Tejado, don Antonio Díez González, don Emilio Jaramillo y el alumno señor Morato.

Durante la cena, que estuvo admirablemente servida, reinó la mayor alegría entre los comensales.

Sorprendente liquidación

de los artículos de invierno durante el mes de Abril.

POR FIN DE TEMPORADA y a pesar de la subida considerable en todos los artículos, ESTA CASA realiza sus existencias con grandes rebajas en sus precios. Ante la imposibilidad de citar todos aquellos que SALDAMOS, a continuación indicamos parte de ellos con sus ventajosos precios:

Franelas para camisas, de 0,60 a 0,40	Pañetes vestidos, de . . . 0,80 a 0,60
de 0,70 a 0,50	Capas, Pirineos, de . . . 5,00 a 3,75
de 0,80 a 0,60	Pañetes vestidos, de . . . 5,50 a 4,25
de 0,60 a 0,40	Blusas franela, de . . . 1,50 a 1,00
de 0,70 a 0,50	de . . . 3,50 a 2,50

Camisetas, punto inglés, a 1,25; Abrigos para señora, con 15, 20 y 25 pesetas de rebaja. Gran surtido en Mantas, Mantones y Tapabocas. Especialidad en lencería para vestidos. Camisería, Ropa blanca, Parfumería, Adornos y Paquetaría.—Fabrica de Confecciones y Ropa blanca en Madrid.

Grandes almacenes de Pérez y Paradinas

Plaza del Mercado, 33. Salamanca.

Fabricantes en Barcelona. Almacenes en Madrid, Córdoba, Barcelona y Salamanca.

DE SOCIEDAD

Los que viajan.

Para Madrid, nuestro estimado amigo don Jesús Sánchez y Sánchez.

Para Valladolid, nuestro querido amigo don Joaquín Gómez.

Para Sevilla, don Mariano Santibáñez de Cebalderos.

Para Valladolid, a donde recientemente ha sido trasladado, el Mayor de Intendencia militar, don José Jiménez Blé, que tan acertadamente ha venido desempeñando dicho cargo en nuestra capital, donde deja muchos y muy buenos amigos.

Para Valdecarros, con objeto de asistir a la clausura anual del Asilo de Ciegos transeúntes, los muy ilustres señores don Nicolás Pereira, magistral; don José Artero, canónigo; don Angel García, capellán de las Adoratrices; don Guillermo Monzón y don Paulino Hernández Sierra, coadjutor de San Cipriano.

Para el mismo punto y con igual objeto, doña Natividad Calvo Montenegro, regenta de las escuelas graduadas de la Merced y doña Manuela y doña Adoración, profesoras de aquel centro docente.

Para Ledesma y Villamayor, los señores don Ulpiano Trilla y don Manuel Viota, los dos diputados provinciales que cesaron el día 30, después haber dado muestras de una gran actividad durante su permanencia en el Palacio de la Salina.

De Zamora, el industrial don Manuel Hernández.

Del Campo, el sobrante de obras públicas don Dáscaro Bartolomé.

De Astorga, la bella señorita Matolita Bustos.

De Madrid, nuestro estimado amigo don Florencio Amador Carrandi.

De Alicante y Madrid, el distinguido deportman don Manuel Pérez Andreu.

Del Guijuelo, don Emeterio Hernández, farmacéutico de aquella villa estimado amigo nuestro.

Nuestro querido amigo don Félix Nito de Lugo, cultísimo abogado delgado, que prestó hace algunos años servicios de su cargo en la Delegación de Hacienda de esta provincia, y actualmente diputado a Cortes por Santa Cruz de Tenerife y catedrático de la Escuela Superior Central de Comercio, ha sido nombrado director general de contribuciones.

Reciba el señor Benítez de Lugo nuestra entusiasta felicitación que también hacemos extensiva a su distinguida familia en esta ciudad, y en especial a su señor padre político el director del Instituto General y Técnico de Salamanca, don Mariano Reymundo, respetable amigo nuestro.

Profesión religiosa. Ayer hizo la profesión de votos simples en el convento de Santa Ursula esta ciudad, la joven Paula Bautista García, novicia en dicho convento con el nombre de Sor Clara de Jesús, hija del ilustrado médico de Aldeaseca y de la Frontera don Francisco Bautista.

En la ceremonia, dirigió una fervorosa plática sobre la vocación religiosa el culto profesor del Seminario, don Félix García Tejedor.

Enhorabuena y perseverancia.

Nuestro querido amigo don Fernando Ruano Prieto, barón de Velasco, diputado a Cortes por Albarracín (Teruel), que cursó con brillante aprovechamiento en esta Universidad la carrera de Derecho, ha sido nombrado rector general de Agricultura.

Dicho señor, hermano político del mayor por esta provincia don Nicolás Iba Rodríguez, ha dirigido esta mañana un cariñosísimo telegrama al señor Rector de la Universidad, saludando a la antigua escuela, ofreciéndose a su nuevo cargo como así mismo a todo el claustro.

Nuestra cordial enhorabuena al antiguo amigo.

Única Odontológica de Matias Ludeña.

Plaza Mayor, 10 y 11, pral.—Salamanca

Banco Mercantil

Santander, León, Salamanca, Torrelavega, Relsosa, Llanes y Santoña

Capital: pesetas, 6.000.000.

Compra y venta de valores. Cobro de cupones y títulos amortizados. Cuentas corrientes: a la vista con interés de 2 por 100 anual; idem a plazo con interés convencional. Caja de ahorros: imposiciones con interés de 3 por 100 anual. Descuento de letras al 5 por 100 anual. Créditos con garantía de valores al 5 por 100 anual. Anticipos con garantía de mercancías depositadas en los almacenes generales al 5 por 100 anual. Créditos personales al 5,50 por 100 anual. Depósitos de valores. Alquiler de cajas de seguridad para particulares.

Doctor Riesco, 41.

Teatro Liceo

"Juan José."

Ayer se representó la obra de Decenta «Juan José», que servió para que don José Montijano, obtuviera un señaladísimo y gran triunfo escuchando ovaciones estruendosas y llenas de cariño pues todos los aficionados sienten un gran afecto hacia el señor Montijano que tantos éxitos ha alcanzado en esta ciudad cuando sus facultades artísticas estaban en plenitud de desarrollo.

Consuelo Montijano y la señora Anaya, aplaudidísimas. Los demás, acertados.

Bretón.

Anoche se vio concurridísima la sección que en este teatro se celebró, gustando mucho «La mancha roja», y siendo ovacionadísimos los chispearantes excéntricos «Los Piters».

Compañía del ferrocarril de Salamanca a la frontera de Portugal

Servicio Médico en Salamanca.

Esta Compañía recibe proposiciones durante el plazo de ocho días, a contar desde el día 2 del corriente, para cubrir la plaza de Médico para el servicio de los empleados y sus familias residentes en Salamanca.

Las condiciones, que son las mismas que rigen para igual servicio de los Hijos del Trabajo, se encuentran adaptadas al servicio de la Compañía en la Secretaría, donde pueden ser examinadas por los interesados en todos los días no festivos desde las nueve a las catorce horas.

Salamanca 2 de Mayo de 1917.—El Director de la explotación, Manuel Pérez Pujol, núm. 15, entresuelo.

Noticias

Función religiosa.—La Ilustre Cofradía de la Santa Vera-Cruz, celebrará en su Capilla el día tres del corriente mes, la fiesta a su Titular. A las diez y media habrá Misa solemne con exposición de su divina Majestad y sermón que tendrá el Doctor don Miguel Sánchez Giménez, Presidente de dicha Cofradía.

Quedará expuesta su divina Majestad hasta la seis de la tarde, en que rezado el Santo Rosario se reservará. Acto continuo saldrá la procesión por el recorrido acostumbrado.

A estos cultos se invita a la Asociación de Señoras de los Dolores, establecida en esta Capilla, y se agradecerá mucho a las asociadas su asistencia a los cultos y especialmente a velar al Santísimo durante el día. A las cinco y media de la tarde se impondrá el escapulario de dicha Asociación a las personas que deseen pertenecer a ella.

En este mismo día las Señoras de la Propagación de la Fé celebrarán en esta misma Capilla y hora de las siete y media de la mañana la Misa de Comunión que preceptúa su reglamento, la cual dirá y distribuirá el muy ilustre señor Provisor de la Diócesis. A las cinco y media de la tarde celebrarán la Junta que ordena dicho Reglamento en el Palacio episcopal y que presidirá el referido señor Provisor.

Clinica especial de enfermedades de los ojos RICHARDO MARIN MEDICO-OCULISTA procedente del Instituto oftálmico de Madrid Consulta: de diez a una. Rúa, 36, pral. SALAMANCA

Riña.— Comunica la guardia civil del puesto de Candelaio, que ha sido detenido Francisco Blázquez García, de veintidós años, soltero, natural de Fresnedoso, como presunto autor de

las heridas producidas con arma de fuego a su convecino Daniel Alvarez Mateos.

El agresor fué conducido por la benemerita a la Cárcel del partido y puesto a disposición del señor juez de Instrucción.

Movimiento de población, en las últimas veinticuatro horas:

Nacimientos

Miguel González Cornejo, Angela Mira Madrigal, José Hernández y Hernández, Manuel García Castillo, Justo Mesanat Alonso.

Defunciones

Leandro Góñez González Nava.

Sección administrativa.—Al jefe de la sección de Navarra, se remiten los antecedentes profesionales de don Santiago Sánchez Ramos.

Al presidente de la Junta de Derechos pasivos del Magisterio, se le remite expediente de pensión de la niña Luisa Vicente Laguna, huérfana de doña María Laguna, maestra que fué de Villarbenos.

Idem, idem se remite certificación de la Diputación provincial de beneficencia.

A la dirección general de primera enseñanza, se le da cuenta de los errores observados en la corrida de escalas de Abril.

Al inspector de primera enseñanza de Salamanca, se le remite expediente de doña María de los Remedios Sánchez Martín, de Villavieja, que solicita la dirección de la graduada de dicho pueblo.

Al alcalde de Nava de Béjar, se le remite segundo título de interina por extravío del primero de doña Brígida B. Aguijar.

Para jardines, Valencia; para bravura, Aragón; para RECONSTITUYENTES, EUQUILIA, mo lo hay mejor!

En sellos y en inyectables para adultos y para niños. Depósito: Centro Farmacéutico. Droguería Villalobos.

Un incendio.—Participan de Alba, que el lunes, a las ocho y media, se produjo un violento incendio en la fábrica de harinas de aquella villa titulada «El Carmen», propiedad de don Francisco Pérez Martín, vecino de la misma.

En los primeros momentos acudió ron al lugar del siniestro la benemerita de aquel puesto que, en unión de las autoridades, procedió a mantener el orden y custodia de los enseres.

Dicho incendio quedó extinguido a las once de la mañana; se cree casual, y comenzó por el horno de cocer pan que poseía la fábrica.

El edificio ha quedado destruido por la parte del Este, y se calculan las pérdidas en 1.200 pesetas.

Retiro para caballeros.—Tendrá lugar en la Clereca para hombres solamente el día 3 de Mayo, a las siete de la tarde.

La conferencia religiosa estará a cargo del padre Soto.

Concurso hipico.—Ante el ilustrísimo señor Coronel y Jefe, el día 30 tuvo lugar en la pista, el concurso regimental.

Tomaron parte todos los oficiales del Regimiento de Albuera, alcanzando los premios 1.º, 2.º y 3.º, consistentes en objetos de arte, los tenientes señores Corrales, Bustamante y Martín.

Retiro mensual.—Lo celebrarán mañana jueves, en la capilla del Seminario, los sacerdotes de la Unión Apostólica bajo la dirección de un reverendo padre jesuita.

La primera distribución comenzará a las diez y media de la mañana y la última, obligatoria para todo el clero de la capital, dará comienzo a las cinco y media de la tarde.

Audiencia provincial.—En la Sección segunda se verá mañana la vista pública instruida por el Juzgado de Béjar, por el delito de hurto, contra Gregorio Blanco Gómez y tres más. Ponente, señor Rueda; fiscal, señor Quintana; defensor, señor González Cobos, con el procurador señor Santos Franco.

HERNIAS Ventres voluminosos. Descensos de la Matriz, Deformidades, Sor-dos, Calvos, Tratamientos sin operar Dr. CARMPOS-Montera, 38-Madrid En Salamanca, de 11 a 1, el 5 de cada mes, HOTEL PASAJE.

Ortopédico Herniólogo EN SALAMANCA

HERNIAS (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas y pies, parálisis infantil, abultamiento del vientre etc., se curan o se corrigen con nuestro sistema especial. Todas las hernias se dominan, cualquiera que sea su antigüedad y desarrollo, por medio de los aparatos de que somos inventores; pero es necesario que se presente el propio enfermo a la consulta, pues se construyen para cada caso determinados previos datos anatómicos. Piernas y brazos artificiales. Consultas en Zamora, los días 7 y 8 del mes de Mayo, de once a una y de 3 a 6, en el Hotel del Comercio, y en Salamanca los días 9 y 10 en el Hotel Terminus, por el auxiliar técnico de don Jerónimo Farré Gamell, Ortopédico de la clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid. En Madrid, en nuestro gabinete ortopédico, Carrera de San Jerónimo, 37, principal, desde donde enviaremos gratis a médicos y a particulares nuestro libro sobre hernias.

Café Restaurant FORNOS

Selecto menú, pesca fina, hambres variados, Servicio inmejorable.

GRAN SALCHICHERIA de Valeriano Fernández

Calle de Zamora, número 52. Ofrece a su distinguida clientela y al público en general los embutidos exquisitos fabricados en la casa, de carnes escogidísimas y solo de cerdo a los siguientes precios:

Table with 2 columns: Item, Price. Includes Chorizo cagalarañejo extra, Jamón añejo, Salchichón extra, etc.

Jamón añejo, escogido aromático, especial para crudo. Idem por piezas, idem, idem. Jamón al corte, tocino de jamón, idem paletas, pernicotes, chorizo de bofes, juegos de pies, idem sueltos, tocino añejo de gusto superior, costillas saladas, cabezas, huesos de caña, puente y paleta y pernicotes de tocino.

De la nueva fabricación.

Chorizo cagalar, solo de cerdo; longaniza en tripa de vaca; idem en tripa de cerdo; tocino adobado, carnes frescas de cerdo, lombrs frescos, idem adobados, costillas, lenguas, juegos de pies, longaniza solo de cerdo, chorizos de bofes, farinatos, morcillas, matanca en rama, idem derredida, chicharrones prensados, idem sueltos, tocino fresco, idem salado.

Los dueños del acreditado comercio EL SIGLO XX,

ponen en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela y del público en general, que a pesar de las grandes dificultades para la adquisición de artículos, tanto nacionales como extranjeros, debido a las circunstancias, han recibido extensas colecciones en fantasías y novedades últimas creaciones de la moda para las temporadas de primavera y verano, a precios relativamente económicos.

Alcohol desnaturalizado

De 90 grados garantizaos, marca EL LEON. ¡EL MEJOR PARA QUEMAR! Solamente en botellas precintadas de un litro a ptas. 1,60 (sin casco). De venta en Tiendas, Droguerías y Farmacias. Depósito: Justo Bajo Avila, Almacenes de drogas, perfumería, etc., etc. San Justo, 2. Salamanca.

Tres medicamentos precisos

Pildoras laxantes antiopiopticas de Anaya, combaten eficazmente el estreñimiento crónico.—Unguento Anaya, infalible para curar las grietas en los pechos y toda clase de heridas, aunque procedan de quemaduras.—Pildoras febrífugas de Anaya; imposible que a ellas se resista el padidismo, ya sea calentura diaria, terciaria, cuartana, etcétera. Pídanse en droguerías y farmacias.—Depósito en Ciudad Rodrigo: droguería de don Gregorio S. Camisón.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS

Grandiosa y extraordinaria rebaja de precios!

Table listing various clothing items and their prices, including Camisetas caballero, Franelas y pañetes, Vichys, etc.

Todos los géneros ofrecidos son las mayores gangas canocidas hasta hoy. Hipólito Montero. LONJA, NÚMS. 13 Y 15 SUCURSAL: PLAZA MAYOR, NÚMS. 10 Y 11

Amyderm Loción antiséptica para después de afeitarse. No tiene rival: Superior a todo elogio. De venta en la CAMISERIA LA TIJERA DE ORO

Ultramarinos y Coloniales "LOS CUBANOS" HERRERO Y COMPAÑIA

Quesos de bola y nata legítimos de Holanda, recientemente recibidos, se venden en esta casa al increíble precio de 4,50 pesetas kilo. "LOS CUBANOS" No confundirse: Rúa 13 y 15.--Salamanca.

La Revoltosa. Plaza del Mercado, números 1 y 3. Zapatos de tafite, cosidos, tacón Luis XV, en varias formas: mas, 11 pesetas. Casa acreditada por su inmenso surtido y su gran economía en los precios.

Te querré con toda el alma y con todo mi corazón, si me compras un bolsillo de los de piel de charol. ULTIMOS MODELOS EN PIEL Y SEDA Jesús Rodríguez López. 34, Plaza Mayor (al lado de Correos).

CHOCOLATE DE LA TRAPI FABRICADO POR Religiosos Cisercienenses VULGO TRAPIENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS

Novedades para verano: Bastones forrados y correa, desde tres pesetas.—Sombrillas, gran fantasía.—Abanicos, se ha recibido un inmenso surtido.— Camisas para caballero, corbatas, cuellos y puños :: SIRO GAY Plaza Mayor, núm. 38 (junto a Pasaje).

